



Acta de claustro del Instituto de Ciencias de la Tierra, UACH

07/06/2021

Asistentes: Karen Moreno, Robert Brümmer, Mario Pino, Cristina San Martín, José Piquer, Daniele Tardani, Eduardo Jaramillo, Gaëlle Plissart, Luis Fernando de Matheus, Rodrigo Vega, Pablo Sánchez, Daniel Melnick, Manuel Schilling, Carlos Rojas, Ana Abarzúa, Pablo Iribarren

Justificaron inasistencia: Bruno Mazzorana, Francisco Maturana, Sven Nielsen

Tabla:

1. Nuevas contrataciones
2. Contrataciones por Planes de retiro
3. Plan de Desarrollo
4. Ciencia 2030 y vinculación con medio
5. Varios

1- Nuevas contrataciones:

Doctorado en Ciencias de la Tierra, ya fue aprobado por la comisión central de doctorado de la UACH. Los pasos pendientes son: tramitación por la Dirección de Postgrado y aprobación del Consejo Académico. Esta última etapa debería ser más bien administrativa.

Apenas se apruebe formalmente el programa de Doctorado sería posible realizar el llamado para el primer cargo de Geólogo Económico.

Como claustro ICT, en consenso decidimos – por ahora- no comenzar formalmente el doctorado hasta que dos de los nuevos cargos asociados al Doctorado ya estén instalados/en llamado.

Discutió sobre la necesidad de estar preparados para comenzar el doctorado. Se recordó que desde la Facultad/Escuela de Postgrado iban a ofrecer Becas de arancel y Becas de manutención para los primeros estudiantes del doctorado.

Concordamos que dentro del ICT hay proyectos que podrían financiar la investigación, pero que las becas de manutención son clave y no son fácil de conseguir.

Manuel planteó la necesidad de solicitar apoyo para necesidades del laboratorio de Geoquímica.

Mario indicó que este es el momento para hacer nuevas peticiones a la rectoría entrante.

2- Contrataciones por Planes de retiro:

Retiro de Carlos Oyarzún: Cargo de Hidrólogo ya está abierto. Postulaciones hasta 15 agosto, disponibilidad 1 de noviembre. Comisión conformada por: Bruno, Daniele, Pablo I. Link del llamado:

https://www.researchgate.net/job/953888_CARGO_ACADEMICO_INSTITUTO_DE_CIENCIAS_DE_LA_TIERRA-CODIGO_682021

Retiro de Cristina San Martín: Programado para el segundo semestre. Ya existe una Comisión para el llamado a un paleo-botánico compuesta por: Sven, Anita y Karen. Perfil paleobotánica/o

Formalizar nombramientos Ad Honorem de Carlos Oyarzún y Diego González (ahora apoyando en cursos pregrado, postdoc Cyclo y Anillo Precursor)

3- Plan de Desarrollo

- Eliseo Fica se encuentra compilando la información base, y nos pidió por correo aquella información que es difícil de obtener por sistema. Se les solicita a tod@s a colaborar. La información de publicaciones, proyectos y tesis será clave también para “medir” la intensidad de nuestras colaboraciones
- Entre la comisión Plan de Desarrollo ICT hubo un acuerdo de definir más precisamente las sublíneas y los académicos que tributan a ellas, en las distintas líneas. Así cada línea se encuentra estandarizando la información.
- La comisión Plan de Desarrollo ICT se encuentra terminando la evaluación del plan de desarrollo anterior y recientemente pudieron reconstruir la historia en un par de temas pendientes de metas y logros que no estaban claros.

4- Ciencia 2030 y vinculación con el medio

- José tuvo avances en convenio con Codelco: reunión con Felipe Merino encargado de convenios de Codelco a nivel central. Se le presentaron las posibilidades en la amplitud de tópicos del ICT y también en la diversidad de la UCh. Quedaron de avanzar una vez que rectoría estuviera instalada.
- Hubo una reunión con el equipo de Decanatura de Ci2030 y quedó la impresión que no está tan claros los instrumentos y recursos con los que Ci2030 puede aportar a la vinculación con empresas.

- Se planteó como propuesta que planifiquemos en el mediano plazo una estrategia para reforzar la competitividad en potenciales consultorías y actividades de vinculación (en el sentido amplio de vinculación)
- Daniele contó sobre el trabajo de vinculación que está realizando debido a la explosión de gas en el edificio Isidora en la Isla Teja.

5- Consejo de Facultad

- El futuro director de la Escuela de Geografía será Francisco Maturana y ya está aceptado por Consejo Escuela y Decanatura
- Necesitamos confirmar la distribución definitiva de espacios en el Instapanel (ex Bioquímica) para informar a Decanatura. Próximo claustro haremos ese trabajo.

6- Varios

- Manuel comenta sobre la necesidad realizar una formalización de la contratación de Camila que está a cargo del laboratorio de geoquímica en particular del equipo ICP-MS.
- Las personas que han ido al Pugín indican que no hay (tantos) hongos en las oficinas. Además, hay personal de aseo trabajando en el Pugín.